
Ecole Maternelle La Porte d'Or – Marsannay-la-côte
Conseil d'école du  17/06/2024

Présents:
Enseignants:  Mme  Sonia  Boursier,  Mme  Valérie  Décard,  M  Lionel  Dizier,  M  Louis
Moraes, Mme  Magali Vidal-Devillers.  
ATSEM: Mme Delphine Holder
Mairie:  Mme Corinne Piombino (adjointe au maire), Mme Nicole Verpeaux (conseillère
municipale), M Olivier Hennard (responsable du service vie scolaire)
Parents:  M Emmanuel  Comparot,  M Grégoire Demougeot,  Mme Marion Derval,  Mme
Jessica Dos Santos, Mme Aline Marot, Mme Caroline Lhomme, Mme Aurélie Trouble, 
Excusés: Mme l'Inspectrice, M le Maire, Mme Marie-Thérèse Dechaume (DDEN), Mmes
les membres du RASED, 

Bilan de l'année écoulée
*Les effectifs:
L'année  a  été  marquée  par  une  certaine  stabilité:  l'effectif  est  de  105  enfants  en  fin
d'année.

*Les ATSEM:
Suite  aux  différents  changements  évoqués  lors  du  dernier  conseil  d'école,  l'équipe
composée de Delphine  (ATSEM),  Alexia  et  Elise  (agents  maternels  à  temps plein)  et
Sylvie  (agent  maternel  travaillant  sur  les  2  écoles)  donne  toute  satisfaction.  Les
enseignants soulignent le professionalisme et la bonne entente qui ont permis de retrouver
un climat serein pour cette dernière partie de l'année. .

*L'évaluation d'écoles:
Le rapport final est présenté aux membres du conseil d'école.

*Les activités:
La  deuxième  partie  de  l'année  a  été  marquée  par  des  temps  forts  comme  le
spectacle de l'école.
C'est avec beaucoup de plaisir que l'équipe et les enfants ont présenté leur spectacle qui
a suscité beaucoup d'enthousiasme le soir même.
Les enseignants aimeraient pouvoir poursuivre les échanges avec les parents, sur leur
ressenti, leurs appréciations même après le retour à l'école, la semaine suivante.
La discussion porte sur la date du spectacle qui semble inopportune à un parent d'élève.
Cette  date  était  choisie  délibérément  par  les  enseignants  qui  rappellent  les  objectifs
pédagogiques de cette représentation. De nombreux domaines scolaires sont abordés:
apprentissages,  enseignements  artistiques,  découverte  du  monde  mais  aussi  vivre
ensemble.  Ce  travail  nécessite  du  temps  en  amont,  mais  également  en  aval  pour
l'exploitation et le bénéfice (cohésion de l'équipe et des enfants entre eux).
Un tel travail ne peut se faire qu'avec des enfants disponibles. En fin d'année ce ne serait
pas le cas: la fatigue et l'énervement sont au rendez-vous.
D'autre part, par expérience les week-ends de printemps sont aussi bien chargés pour
beaucoup de famille.
Il ne faut pas confondre ce rendez-vous avec une "fête de fin d'année", car ça n'est pas sa
vocation.
Si un spectacle a lieu l'année prochaine, il se passera également en milieu d'année.



Les 4 classes ont participé à Marsasport: activités de découverte sportive organisées par
la mairie et les associations sportives.

Après le spectacle de Noël, nous avons accueilli une deuxième fois Franck Zingarelli de la
compagnie PLANETE MÔMES pour le spectacle "Le trésor de Calico Jack". Ce spectacle
permettait de revenir sur les connaissances des enfants sur le thème de l'eau.

Les enfants  de moyenne section  des classes de Mme Boursier  et  de Mme Vidal  ont
bénéficié  d'une  intervention  sur  la  santé  bucco-dentaire,  proposée  par  le  Conseil
Départemental.

Les enfants des 4 classes ont une nouvelle fois, été sensibilisés au tri des déchets lors
des interventions dans le cadre de "Soyons Nature".

Les  enfants  de  grande  section  de  Mme  Boursier  ont  reçu  la  visite  d'une  autrice  de
spectacle  jeune  public,  qui  souhaitait  tester  sa  création.  L'enseignante  a  informé  les
parents par mail de cette opportunité.
Un échange avec les senfants de CE1 qui  ont aussi  rencontré l'autrice prolongera ce
travail.

Depuis le début du mois de juin, les enfants de grande section accueillent des enfants de
CP  qui  viennent  lire  des  histoires.  Cela  permet  des  échanges  entre  enfants  sur  le
changement d'école et les différences entre maternelle et élémentaire.
La préparation de cette transition se poursuivra avec la visite des classes de CP.
Suite à la remarque d'un parent d'élève: effectivement cette "passerelle" ne se fait qu'avec
l'école élémentaire La Porte d'Or et il n'est pas possible matériellement de l'organiser avec
l'école Colnet, ni les autres écoles où pourraient être scolarisés certains de nos élèves
(Chenôve, ou privé...)  Cela permet quand même aux enfants d'avoir  une image d'une
école élémentaire (organisation de la classe, toilettes, cartables...)

Les cafés écoles-parents se sont poursuivis,  avec un dernier rendez-vous le 06/06 co
animé par Mme Prunier, éducatrice de jeunes enfants intervenant à l'école des parents.
Une  dizaine  de  parents  était  au  rendez-vous.  Cette  intervention  a  été  financée  par
l'association Les enfants de La Porte d'Or.
Ces animations sont appréciées par les parents présents, mais l'équipe note le peu de
participation. Une réflexion aura lieu sur la suite de ce projet qui permettait une rencontre
autour de l'éducation , de la parentalité.
Un dernier café écoles-parents à destination des parents d'enfants de grande section aura
lieu le 01/07 pour préparer la rentrée au CP.

Un échange "passerelle" aura lieu avec le muti-accueil de Marsannay pour les enfants
entrant en  petite section à la rentrée 2024.

Les enfants de grande section de M Moraës et de M Dizier feront une course d'orientation
vendredi 21/06.

Enfin, les mois de mai et juin ont été ryhtmés par le travail permettant la réalisation de la
fresque sous le préau. L'artiste Nathalie Razavet nous a accompagné. Les séances ont
d'abord débuté dans la salle de motricité et dans les classes, permettant d'explorer les
dessins de fleurs, d'apprendre à dessiner "en grand"... 



Après la réalisation d'une ébauche sur des grands rouleaux de papier, les enfants ont
transposé leur dessin au fusain sur le mur. La couleur a été mise ensuite. L'utilisation de
produits naturels (pigments et résine) a permis la réalisation complète par les enfants.

Les  parents  pourront  découvrir  le  travail  de  préparation   lors  du  pique-nique  partagé
proposé  mardi  18/06.  En  effet,  les  enseignant  souhaitaient  innover  cette  année  et
proposer  un  moment  convivial  pour  faire  découvrir  ou  redécouvrir  l'école,  partager  un
moment avec les enfants...

Une inauguration de la fresque aura lieu en septembre ou octobre.

*Le fonctionnement:
Cette année la sécurité a été difficile à assurer en raison d'un grand nombre d'aller et
venue  pendant  le  temps  scolaire.  Ce  problème  sera  évoqué  lors  de  la  rédaction  du
réglement de l'école l'année prochaine, pour éviter les dérives constatées.

La communication par mail (quand cela concerne toutes les classes) sera doublée d'un
message papier au portail pour s'assurer de la bonne transmission des informations.

Préparation rentrée 2024

Pour la prochaine rentrée, 30 enfants de petite section sont inscrits.
Les effectifs seront donc:
30 PS
44 MS
24 GS
soit 98 ENFANTS, qui seront répartis sur les 4 classes.

Les parents élus évoquent la question des horaires: a priori  il  y  aurait  des problèmes
d'organisation pour de nombreux parents en raison de la similitude des horaires de sortie.
Un sondage avait visé les parents d'élémentaire en début d'année et ne fait pas ressortir
ce sentiment.
Si la question des horaires doit être abordée, les parents sont invités à se rapprocher de la
mairie  rapidement,  afin  que  les  procédures  légales  soient  repctées  pour  un  éventuel
changement.

Les travaux
L'abri poubelle dans la cour n'est pas programmé.
La question d'un abri à vélos est à l'étude.
La protection du mur du préau a été endommagée par des tirs de ballons sur le terrain de
sport. Elle va être réparée et une protection grillagée devrait être ajoutée.
L'installation d'un deuxième récupérateur d'eau pourrait être judicieuse.

Finances
La mairie attribue une subvention de 1811 €, sous présentation de justificatifs de projets.
Au niveau investissement une somme de 940 € pour le renouvellement de mobilier est
attribuée.
Les crédits de fonctionnement (achats de fournitures scolaires) sont à hauteur de 3398€.



Questions diverses
Les parents soulignent l'anarchisme du stationnement place Montessori. Ils sont invités à
adresser un courrier à Monsieur le maire et à solliciter les policiers municipaux.

Rappel: les parents restent élus jusqu'au prochaines élections (octobre)

 

 


